


Геннадий Иванович Банщикав (род. в 1942 г.) — один из самых 
значительных композиторов современной России. Еще в 60-е годы, в 
свою студенческую пору (сначала в Москве, затем в Петербурге), 
Банщиков получил признание музыкальной элиты — композиторов, 
исполнителей, критиков. О нем пишут, его исполняют во многих 
странах мира. Успех его музыки — в тонком, вызывающем сочувст-
вие психологизме, удивительно не тускнеющем с годами. Истоки этого 
психологизма — в самом общем плане — в немецком экспрессиониз-
ме (Малер, Рихард Штраус, Берг) и в русской романтической тради-
ции (Скрябин, Рахманинов, Шостакович). Наиболее представитель-
на камерная музыка Банщикова: сонаты для фортепиано, для кларнета 
и фортепиано, для флейты и фортепиано, для баяна; квартеты, кан-
таты для голоса и оркестра (стихи Гарсиа Лорки, С. Вальехо, И. Брод-
ского). Наряду с этим он автор опер и симфоний. 

Особая область его творчества—сочинения для виолончели: пять 
концертов, "Мимолетности" для виолончели и фортепиано. Первым 
исполнителем Четвертого концерта был Мстислав Ростропович (1966), 
Пятого — Святослав Загурский. "Мимолетности" для виолончели и 
фортепиано были отобраны жюри во главе с Ростроповичем в качес-
тве обязательного сочинения для Третьего конкурса имени Чайков-
ского в 1966 году. 

Gennadi Ivanovich Banshchikov (born 1942) is one of the most 
eminent composers of contemporary Russia. As far back as in the early 
60s, during his studentship (firstly in Moskow, then in St Petersburg), 
Banshchikov has obtained the recognition of the musical elite—of 
composers, performers, critics. 

Critics discuss him very much, his works are performed in many 
countries. The success of his music is due to subtle psychological insight 
finding a deep response among listeners. In general outline, this trait is 
originated from the Austrian-Germany expressionism (Mahler, Richard 
Strauss, Berg) and the Russian romantic tradition (Scriabin, Rakhmaninov, 
Shostakovich). 

The most representative Banshchikov's works are the chamber ones: 
sonatas for piano, for clarinet and piano, for flute and piano, for accordion, 
quartets, chamber cantatas for voice and orchestra to poems by Garcia Lorca, 
Vallejo, Brodsky. He is also the author of operas and symphonies. 

A special part of his output is constituted by cello works: five concertos 
for cello and orchestra and "Visions fugitives" for cello and piano. 
Banshchikov's Fourth Concerto was premiered by Mstislav Rostropovich, 
Fifth Concerto by Sviatoslav Zagursky. "Visions fugitives" has been chosen 
by the judges headed by Rostropovich as a compulsory piece for the 
Third International Tchaikovsky contest in 1966. 
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